
Protokoll 

der Jahreshauptversammlung vom Sonderverein „Altdeutscher Mövchen, Gruppe Nord“ 

vom Sonntag, 19. November 2023 in der Börnekenhalle in Lehre (bei Braunschweig) 

 

1 Begrüßung 

Um 11.25 Uhr begrüßte der 1. Vorsitzende Wilfried Kuhnert 5 Vereinsmitglieder sowie 3 
Gäste. Er bedankte sich bei der Ausstellungsleitung Dirk Laumann, für dessen Unterstützung. 

 

2 Feststellung der Anwesenheit und Genehmigung der Tagesordnung 

Hier beantragte Wilfried die Erweiterung der Tagesordnung um die Punkte: 

2a Totenehrung und 

6a Auflösung der Gruppe Nord 

Da es hierzu keine Einwände gab, war die Tagesordnung damit genehmigt. 

Zu Ehren des am 06.11.23 mit 87 Jahren verstorbenen Mitgliedes Gerhard Kreiense wurde 
eine Gedenkminute eingelegt.   

 

3 Protokoll der JHV 2022 

Da es aus der Versammlung keine Einwände gab, wurde das Protokoll der JHV 2022 nicht 
mehr vorgelesen. 

 

4 Mitgliederstand  

Durch die Wiederaufnahme von Dr. Frank Reichenbecker, hat die Gruppe Nord aktuell 25 
Mitglieder (incl. 2 Ehrenmitglieder) 

 

5 Tä gkeitsberichte 

Vorsitzende: Hier ging Wilfried noch einmal auf die allgemeine Situa on in der 
Rassegeflügelzucht ein. Die immer geringer werdenden Meldezahlen bei den Ausstellungen 
werden ein Umdenken und Handeln erforderlich machen. Siehe Auflösung der Gruppen. 

Zuchtwart: Da Dieter Kuhr sich entschuldigt ha e, gab Hartmut Berghorn einen Überblick 
der 41 ausgestellten Tiere. 

Die Schwarzen fallen auf durch ihre sehr gute Scheitelhöhe, ihre lackreiche Farbe und ihre 
enorm großen Rundhauben, die dann teilweise aber zu offenem Hinterhalsgefieder oder 
aber auch zu einer „Kimme“ führen kann. Achten sollte man auf die dauerha e abfallende 
Haltung. 



Die Roten sind vom Typ her sehr „puppig“ und gedrungen. Bei der Haltung und der Farbe gab 
es keine Beanstandungen. Die Rose en hä en teilweise etwas ausgeprägter sein können.  

Bei den Blauen mit schw. Binde hä e die Haube teilweise etwas höher sitzen können. Auch .. 
.hier war die waagerechte Haltung zu sehen. 2 Tiere „zogen“ etwas an. Schwingenlage 
beachten 

Die Blaufahlen zeigten z. T. unterschiedliche Rose en.  Eine Seite war gut, die andere Seite 
hä e etwas ausgeprägter sein können. Ein Tier zeigte eine sehr „wolkige“ Schildfarbe.  

 

Das „LV Ehrenband“ ging  an Wilfried Kuhnert     auf 0,1 alt, schwarz 

Ein „SV Ehrenband“           an Hartmut Berghorn  auf 0,1 alt, rot 

Ein „SV Ehrenband“           an Heinrich Schröder   auf 1,0 jung, blau mit schw. Binden 

  

Kassenwart: In seinem Bericht konnte Hartmut Berghorn ein kleines Minus  von € 3,-- und 
damit einen Kassenendbestand in Höhe von € 1.973,77 vermelden. 

Anders wie im vorigen Jahr, sind die Ausgaben für die Bänder der aktuellen Gruppenschau in   
diesem Endbestand aber schon berücksich gt. 

 

6 Bericht der Kassenprüfer  

Den Bericht gab Domenik Rerrer bekannt. Er und Mara Wirries ha en vor der Versammlung 
die Kasse geprü . Es gab keinerlei Beanstandungen. Somit beantragte Domenik die 
Entlastung vom Vorstand, die dann auch erteilt wurde. 

 

6a Auflösung der Gruppen 

Anlässlich der VDT-Schau in Leipzig, soll am Sonntag, 03. Dezember innerhalb einer a.o.JHV 
versucht werden, einen neuen Vorstand im Hauptverein zu wählen. 
Die Gruppe Süd hat anläßlich ihrer eigenen JHV schon beschlossen, im Falle der Neuwahl 
eines Vorstandes im Hauptverein, sich aufzulösen. Die Kasse der Gruppe Süd wird dann 
aufgelöst und es fließen € 1.000,-- an den Hauptverein. 
 
Von der Gruppe West gibt es aktuell keine Aussage zum weiteren Vorgehen. 
 
Die Gruppe Nord beschließt sich analog der Gruppe Süd aufzulösen, sollte es bei der a.o.JHV 
in Leipzig einen neuen Vorstand im Hauptverein geben. 
Von dem aktuellen Kassenbestand von ca. € 1.900,--, sollen € 900,--an den Chor 
„Notenträumer“ der Lebenshilfe Hildesheim gespendet werden. 
Die restlichen € 1.000,-- sollen an die Hauptkasse überwiesen werden. 
 
7 Anträge 
 
Innerhalb er Versammlung, gab es keine weiteren Anträge. 



 
 
 
 
8 Aussprache und Verschiedenes 
 
Es wurde der Antrag gestellt, im kommenden Jahr der AL andere Preisrichter vorzuschlagen. 
Man einigte sich auf: 1. Dieter Kuhr 
                                       2. Reiner Dammers 
                                       3. Dr. Mar n Linde 
 
 
9 Schlußwort 
 
Wilfried Kuhnert schloß um 12.10 Uhr die Versammlung. 
Er wünschte Allen noch ein paar angenehme Stunden in Lehre, eine gute Heimreise, ein 
baldiges Wiedersehen anlässlich der VDT-Schau in Leipzig, sowie ein schönes Weihnachtsfest. 
 
 
 
 
 
 
Heinrich Schröder 
   Schri führer 
 
 
 

 

 


